
 
 

 

 

Protokoll der 5. ordentlichen Sitzung des 

StuPas am 03.02.2022 

 

Tagesordnung: 

 

 
I. Begrüßung und Formalia 
II. Berichte 

II.1. Präsidium 

II.2. Senat 

II.3. Fachschaftsvertretungen 

II.4 AStA 

III. Antrag Aufwandsentschädigungen (AStA) 
IV. Antrag GO-Änderung (RCDS) 
V. Antrag Korbanzahl in der Bibliothek erhöhen (GHG) 
VI. Antrag Familienbeauftragter (Beauftragter für studierende Eltern und 

schwangere Studierende, GHG) 
VII. Sonstiges 

 
 
 

Anwesende Mitglieder des StuPa: 

 
Liberale Hochschulgruppe (LHG) 

 
Kilian Münster (LHG) 

 
Ring Christlich-Demokratischer Studenten (RCDS) 

 
Amelie Gräfin zu Waldburg Wolfegg, Michael Harraeus 

 
Grüne Hochschulgruppe (GHG) 

 
Sarah Kugelmann, Juri Biswas, Lara Reidelbach , Anna Lambacher, Valentin Senner, 
Jonas Michalczyk, Marisa Marte, Michael Bauer 



Juso-Hochschulgruppe 

 
Naomi Bielicki 

 
LUKS-Linke Liste 

 
Tatjana Reit (LUKSDS-Linke Liste) 

 
Senat 

 
Lara Held (GHG), Lukas Kick (Juso-HSG) 

 
Fachschaften 

 
Pia Wiesinger (FS Philo), Kassian Köck (FSinfo), Cora Haderlein (FS Jura), David 
Winter (FS WiWi) 

 

 

Protokollant: Amelie Waldburg 

 
 
(Abstimmungsergebnisse wie folgt dargestellt: Ja – Nein – Enthaltung 

 
 
 

Stimmrechtsübertragungen 

Marissa Marte auf Lara Reidelbach 

Florian Heinz auf Naomi Bielicki 

Valentin Senner auf Jonas Michalczyk 



I. Begrüßung und Formalia 

- 17 Mitglieder anwesend, beschlussfähig 

 

 
II. Berichte 

II.1. Präsidium 

- Einladung vom ZSZVG 

II.2. Senat 

- Sichere Prüfungen mit steigenden Infektionszahlen 

- Informationsblatt mit Erklärung 

- Prüfungen so weit wie möglich online (außer: zentral organisiert, 

Staatsexamen) 

- Kontrollierende haben Masken dabei 

- Maskenpflicht bei Prüfungen – FFP2 empfohlen, aber keine Pflicht 

- Awareness an der Uni 

- Überlegung Safe Spaces an Uni für Opfer von Belästigung 

II.3. Fachschaftsvertretungen 

- Fachschaft Philo 

- Fachschaftpreis gute Lehre steht an 

- gute Annahme von AG Fakultätsreorganisation 

- Fachschaft Info 

Planung O - Woche (viel Präsenz) 

- Fachschaft Jura: 

- Diskussionsrunde internationale Konflikte steht an 

- anstehendes Hausarbeiten-Training mit Prof. Dr. Putzke (Zoom) 

II. 4. AStA/Sprecher:innen Rat 

- Website wird/wurde aufgeräumt 

- Vorbereitungen auf Umfrage zu Semesterticket laufen noch 

Sitzung Security Management Team 

- E-Mail-Sicherheit: Spam an der Uni 

- Security Awareness Schulungen für Mitarbeiter der Uni geplant 

- seit dem 1.12. externen Datenschutz-Dienstleister beauftragt 

- Sicherheitslücke bei log4k (Java) 

Mensa und Studiwerk 

- Möglichkeit Teil des Verbands der Deutschen Studierendenwerke zu werden 

- Neuer Geschäftsführer für stwno wird gesucht. 

- Mensaessen deutschlandweit sehr fleischlastig 

- Preisgestaltung Mensa: Preis = Einkaufspreis – Staatliche Förderung. 



- evtl. Möglichkeit Mietung E Bikes (2) für weit von der Universität entfernte 

Wohnheime 

- Anstehendes Gespräch mit Studiwerk bzgl. Umsetzbarkeit 

- Psychische Gesundheit: 

- Lage weiterhin problematisch 

- lediglich eine Anlaufstelle in Passau, vier Stellen in Regensburg 

- Studiwerk Nürnberg: Beratungsbedarf seit Corona um ca. 25% gestiegen 

 

 
III. Antrag Aufwandsentschädigung (AStA) 

- Pia W (FS Philo).: Kritik an fehlender Nennung von Zahlen, Kürze und Fehlen von 

Details im Antrag 

- Daniel M. (AStA): wohl ca. 1386 Euro insgesamt, aber nicht ganz sicher 

- Michael H. (RCDS): 250 € im Finanzplan – Das kommt nicht hin? 

- Daniel M. (AStA): Aufwandsentschädigung auf 30 % des AStA Haushaltes gedeckelt. 

Die Entschädigungen reduzieren sich entsprechend 

- FSinfo: bereits letztes Mal Kritik an Form des AStA-Antrages, mehr erwartet als 5 

Zeilen 

- Lukas K. (Juso-HSG): reine Formsache, die bereits schon doppelt beschlossen 

wurde 

- Annahme des Antrags (14 - 2 - 4) 

 

 
IV. Antrag GO-Änderung (RCDS) 

- Michael H. (RCDS): 

- Enttäuschung über fehlende Diskussion des letzten RCDS Antrags trotz 

großer Vorbereitung und guter Ausarbeitung 

- Zugeständnis der GHG (1. ordentliche Sitzung), dass nicht gegenderte 

Anträge immerhin diskutiert werden (Hinweis auf Protokoll) 

- Abweichung von Versprechen Grund für Antrag auf Änderung der GO 

- Kassian (FSinfo): Kommt Antrag nochmal in geänderter Form? 

- Michael H. (RCDS): Noch nicht sicher. Heute besprechen wir ja immerhin einen 

anderen Antrag der auf Lösung des gleichen Problems zielt 

- Naomi B. 

- Warum nicht umformulieren, um diskutiert zu werden? 

- Weigerung Antrag zu ändern auch aus ideologischen Gründen 

- Michael H. (RCDS).: 

- in Parlament treffen unterschiedliche Meinungen aufeinander 

- Essentiell in der Sache miteinander zu sprechen. 

- Wenn man mit denjenigen, die nicht mehr so sprechen/denken wie man 

selbst, gar nicht mehr sprechen will, wird es Parlament nicht gerecht 

- Felix R. (Beauftragter Mensa und Studierendenwerk) 

- Keine Toleranz bei Intoleranz 

- Formvorgabe im Parlament mit Mehrheit beschlossen 

- RCDS sieht sich wieder zu Unrecht in Opferrolle 

- Kilian M. (LHG): über “Genderthema” wurde im Stupa schon zu genüge diskutiert, 

weitere Diskussion nicht sinnvoll 



- GO-Antrag auf Schluss der Redeliste → keine Gegenrede → ohne Abstimmung 

angenommen 

- Tilman R.: Es geht nicht um grundlegende Ideologie, sondern darum, dass alles 

diskutiert wird. Änderungsanträge, um die Form einzuhalten, sind milderes Mittel 

gegenüber Zurückweisung von Anträgen, sodass diese gar nicht mehr diskutiert 

werden. 

- Ablehnung des Antrags (4 - 14 - 3) 

 

 
V. Antrag Korbanzahl in der Bibliothek erhöhen (GHG) 

- Daniel M. (AstA): Bibliotheksleiter erst zögerlich (Sorge vor Diebstahl) wäre allerdings 

bereit für Investition bei effektivem System mit z.B. QR Code (Mensa) 

- Pia W (FS Philo): Kosten eines Korbes? 

- Daniel W.(AstA): Kann ich nicht sagen. 

- Killian M. (LHG): ab 3,50 Euro, weniger bei großer Menge 

- Naomi B. (Juso-HSG): 

- nicht aus Antrag klar, was Plan mit Rückgabesystem ist 

- Frage um dahingehenden Änderungsantrag 

- möchte nicht selbst Änderungsantrag stellen 

- Daniel M.: Änderungsantrag Ausführung „zur Sicherung der Rückgabe der Körbe 

wird ein System mittels QR-Codes etabliert, vergleichbar mit dem in der Mensa.“ 

- Kassian K. (FSinfo).: Daniel darf als Antragsteller nicht selbst einen 

Änderungsantrag stellen.  

- Juri B (Vorsitzender/GHG): stellt Änderungsantrag 

- Daniel M (AstA).: Annahme des Änderungsantrags 

- Annahme des Antrags (19 - 0 - 1) 

 

 
VI. Antrag Familienbeauftragter (Beauftragter für studierende Eltern und 

schwangere Studierende (GHG) 

- Daniel M (GHG/Beauftragter für studierende Eltern und schwangere Studierende) 

- Beratung mit der Familienbeauftragten der Uni 

- Pflegende Studierende stehen vor gleichen Herausforderungen wie 

Studierende mit Kind. 

- Deshalb: Erweiterung der Beauftragung auch auf Pflegende sinnvoll 

- Kassian K. (FSinfo): Wie spricht man Stern in Titel des Antrags aus? 

- Daniel M. (GHG): Du kannst es dir aussuchen 

- einstimmig beschlossen 

 

 
VII. Sonstiges 

- Sarah ab März im Ausland 

- Neuwahl eines/r stellvertretenden Vorsitzenden nach Semesterferien 

 

 
Ende der Sitzung 


